



**Commission du développement  
et de la coopération**

**Le Président**

A l'attention de

Monsieur Pierre CALAME  
Président de la FPH

Monsieur Claude BAERHEL  
Secrétaire général du CCFD

Messieurs,

C'est avec un très grand intérêt que j'ai pris connaissance de votre courrier du 28 janvier 1993 concernant la réunion à Paris les 11, 12 et 13 mars prochains d'une concertation de paix avec tous les acteurs politiques en Ethiopie.

La commission du développement et de la coopération du Parlement européen a toujours porté une grande attention à la situation dans votre pays et, après les changements qui sont intervenus depuis deux ans, notre inquiétude ne cesse de croître.

En effet, nous ne pouvons que déplorer la division des Ethiopiens à travers la création de plus d'une centaine de partis politiques dont la plupart reposent sur des bases ethniques ou religieuses. Il est clair pour nous que raviver la flamme de l'intolérance ou de la haine, quelles que soient les différences, est la pire des choses qui peut arriver pour les peuples d'un même pays. Le sinistre exemple de la Yougoslavie devrait nous inciter à la réflexion, au dialogue, au respect des autres quelles que soient ses propres convictions ou ses propres racines. Il n'est pas de devenir pour les peuples d'un même pays dans la division, la haine ou la ségrégation, qui ont toujours été porteurs dans l'humanité, de violences, d'insécurité et de dégradation économique.

C'est pourquoi, l'initiative que vous avez prise à travers des hommes et des femmes de bonne volonté représentant toutes les diversités actuelles que l'on peut trouver en Ethiopie nous semble être le seul chemin capable de permettre à ces peuples de vivre en paix et de voir leur niveau économique se développer dans un Etat de droit stable et convivial.

*Cette attitude ne peut que recueillir l'assentiment de l'unanimité des parlementaires européens de la commission du développement et de la coopération ainsi que de la quasi unanimité des membres de notre Parlement qui ont adopté, en avril 1992 dans une session spéciale du Parlement européen "Pour un Nouveau Partenariat Mondial" basé sur les valeurs où l'être humain se situe au centre des préoccupations des Etats dans une démocratie respectueuse de la dignité de chacun, fut-il le plus humble ou le plus démuné.*

*C'est pourquoi nous appuyons très fortement vos initiatives et nous serons toujours à vos côtés en tant qu'interlocuteurs de la paix et du respect de la dignité humaine.*

*Je vous prie de croire, Messieurs, à l'expression de mes sentiments les meilleurs et les plus respectueux.*

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized initial 'H' followed by 'SABY' in a cursive script. A horizontal line is drawn across the signature, extending to the right.

Henri SBY